

桔梗が丘自治連合協議会

平成30年度 第8回 理事会議事録

場 所	桔梗が丘市民センター 大会議室
日 時	平成30年12月22日(土) 9:30~12:25
出席者	出席者：辻森、大垣、山本、富嶋、中西、阪本、北森、吉村、廣岡、竹原、武仲、加納、上島、木村、松岡、植野、福森 欠席者：河合
	大垣副会長が司会を務め会議が始まった。
会長挨拶	<辻森会長> あつという間に平成30年12月ということで、この一年間皆さん色々とありがとうございました。年末の忙しい中会議に参加していただきありがとうございます。
提案1. ゆめづくり 協働事業提案書	<阪本企画運営委員長> ○添付資料「名張市ゆめづくり協働事業提案書」に沿って説明があった。
<意見交換>	<ul style="list-style-type: none"> ・ゆめづくり協働事業の地域ビジョン「ほっとまち構想」フォローアップ事業は、31年度に考えている新規の事業についての申請であると思っているが、市の基本方針が変わって来ているように思われるが。 → 当初は各地域からゆめづくりについて、各地域ごとに変化があった。この2~3年は金額の多寡に関係なく、基本的に一律に100万円になっている。桔梗が丘はゆめづくり10年計画ということで“ほっとまち”構想を進めており、7つのプロジェクトの内容は徐々に進むので違ってくるが、申請は100万円している。提案はプロジェクトの推進と新しい内容を盛り込んでいる。 ・<辻森会長>原点に戻ると、市が100万円くれるから100万円申請したら良いということではなく、元々プロジェクトは自主運営で初年度は市が補助し、後は自主的に運営して下さいということだったが、最近は100万円ありきで簡単にもらうようになっている。又、収支明細は企画運営委員会で把握していると思うが精査し切れていないように思う。本当に何が必要なのかも含め、詳細な経過報告が必要であると思っている。例えば広報一元化の中で経費を修正しているが、前年度の反省を踏まえて今年度はこう修正する必要があるとの説明が不可欠であると思う。

報告事項 1. 平成 31 年度消防出初式について	<p>当然広報委員会も大変なこと理解している。</p> <p>ホームページについては、協議会のホームページと市民センターのホームページの両方を検討して、もう少し分かり易いホームページにする必要があると思う。</p> <p>広報一元化の目的は何か、どのように進めていくのが良いのか等よく検討しないと前に進んで行かないと思う。助成金は、もし余ったら市に返すという事も含め有効に使うように検討していくことが必要だと思う。</p> <p>→ 会長から色々とゆめづくり協働事業についての意見をいただいた。これまで、協議会長名で市に内訳を付けて予算と実績を報告しているが、説明不足だったと思う。皆さんにも報告書は出していないが、来年度から報告として出します。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・<辻森会長>理事会への報告と共に、受け手の協議会の会計にも渡して下さい。 → 書類の提出をします。 ・30 年度に、広報一元化で DVD 作成経費とあるがこれは何か。 ・DVD 作成は早いと思う。やり出したら毎年やらなくてはいけないので 65 万円使えなかったら市に返して下さい。 → 内容を検討している。 ・<大垣副会長>気になるのは、当初目的が新規事業で、継続事業については各自自分で行うとなっていたのが、今は何でもありで、途中修正もできるようになった。これは市の方でどういう判断をしているのか。何でもありならもう少しやり方がある。例えば地域と子供達の絆づくりも最初は立ち上げに対して 100 万円もらい、プランターに手作りで花を植えた。この件は二度と金が出ないと考えていたが、改裝も新規事業と認められるのであれば、地域と子供たちの絆づくりの経費を、毎年市からもらった方が分かり易い。名張市の基準をはっきりしてもらわないといけない。 ・<辻森会長>ゆめづくりはプロジェクトだけではなく、桔梗が丘地域のプラスになれば良い。例えば消火栓ホース格納庫はトータル 200 万円位かけて 5~6 年かけてやっていて、後 70 万円位協議会から出費する。この際、どういう風に使うのが良いか検討して欲しい。 → お助けセンターの外出支援の車について、社協に折衝してもらい、そちらで可能と聞いているがどうか。 ・<辻森会長>お助けセンターの 100 万円にプラスして、購入を名張市にお願いしていたが、口頭でリースで 30 万円で運営するようにとのことだった。 <p><辻森会長> 平成 31 年度消防出初式が、1月 13 日 9 時から HOS 名張アリーナで行われる。</p>
------------------------------	--

2. 平成 31 年度成人式について	<p><辻森会長></p> <p>平成 31 年度成人式が 1 月 13 日 13 時から 14 時 30 分に ADS ホールで行われる。山本副会長に出てもらう。</p>
3. 消防団による年末特別警戒実施計画	<p><辻森会長></p> <ul style="list-style-type: none"> ○ 添付資料「平成 30 年 年末特別警戒実施計画」に沿って報告があった。 <p>年末警戒が行われる。市長、県会議員、警察署長等が出て各部隊に激励する。応援をよろしく。</p> <p><大垣副会長></p> <p>消防団の皆さんに桔梗が丘全体を回ってもらう。拠点として桔梗が丘市民センターを使ってもらう。本年度も協議会として差し入れを行う。</p>
4. 名張桔梗丘高等学校跡地へ桔梗が丘中学校移転の計画に対する通学路確保及び安全対策について	<p><辻森会長></p> <ul style="list-style-type: none"> ○ 添付資料「名張桔梗丘高等学校跡地へ桔梗が丘中学校移転の計画に対する通学路確保及び安全対策について（回答）」に沿って報告があった。
5. 新桔梗が丘中学校の開校に伴う通学路の安全確保について(要望)	<p><大垣副会長></p> <ul style="list-style-type: none"> ○ 添付資料「新桔梗が丘中学校の開校に伴う通学路の安全確保について(要望)」に沿って報告があった。
6. 市道 61 号線（新桔梗が丘中学校～国道 165 号線）の国交省社会資本整備事業の歩道整備事業施工に伴う街路樹整備の処理について	<p><辻森会長></p> <ul style="list-style-type: none"> ○ 添付資料「市道 61 号線（新桔梗が丘中学校～国道 165 号線）の国交省社会資本整備事業の歩道整備事業施工に伴う街路樹整備の処理について（連絡）」に沿って報告があった。
<意見交換>	<ul style="list-style-type: none"> ・街路樹について、今の樹木は枝が張り景観も悪い。については本来の街路樹の役割として景観を良くするため、市に長期に植え替える方向で提案を検討してはどうか。 ・<加納快適環境部会長>全体的な環境は、大変重要なものだと思う。基本的に街路樹はあった方が良いが、家の前にある人の色々な問題と、安全の問題、車椅子がひっくり返るとか、歩きにくい、走りにくい等の問題がある。自転車では歩道のがたがたが大きく、年をとると転ぶ可能性も出てくる。車道だけで

	<p>なく歩道も綺麗にして欲しい。街路樹の前の人にとっては落ち葉は重労働になる。そういう時に、街路樹の前の人だけが責任を持つというシステムを改めながら、街の緑を守っていく形を提案をすることを市や行政に上げることも美観を保つために重要な事だと思う。ただ、多くの電柱や電線があり、台風が来ることも考えると、全体的な構想を考える必要がある。例えば灌木を植えて大きな木は止めるとかやり方はあると思う。模範的に試しにやるとか、提案することはあっても良いと思うので検討していきたいと思う。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・40年、50年前は良いと思ったが、今では樹形が変わって土が盛り上がっている。そういう面では街路樹の樹木選定も視野に入れて、景観も良く、足元もしっかりしてということもテーマに上げたらどうかと思う。 ・予算が無い名張市では、地域でどこまでできるのか。あくまで提案するだけになてしまふ気がする。モデル地区を作るにしても地域と住民の賛同を得なければならない。賛同を得たとして予算をどうするか考えるとすぐに動けるものではない。これは都市計画で、街づくり全体になる。協議会にとっては森、公園の整備、維持を第一にやるべきと考えている。
7. 名張市教育委員会との打合せ（12月22日）について	<p><大垣副会長></p> <ul style="list-style-type: none"> ○添付資料「名張市教委打合せについて」に沿って報告があった。 市議会議員に確認したところ、12月の議会では桔高の改修補正予算は出ていない。12月中に県との最終結論ができる。県の方針がはっきり決まってからと聞いている。
8. コミュニティ・スクール推進講演会（12月1日）について	<p><山本副会長></p> <ul style="list-style-type: none"> ○添付資料「名張市がめざす コミュニティスクールを基盤とした小中一貫教育」に沿って報告があった。 <p><辻森会長></p> <p>コミュニティスクールについては各3小学校で学校中心で地域がどう協力するか協議会を設けた。</p>
9. 社会福祉協議会との懇談会（12月4日）を終えて	<p><辻森会長></p> <ul style="list-style-type: none"> ○添付資料「桔梗が丘 地域福祉推進懇談会 事項書」に沿って報告があった。
10. 第4回地域づくり代表者会議（12月17日）を終えて	<p><山本副会長></p> <ul style="list-style-type: none"> ○第4回 地域づくり代表者会議 事項書」に沿って報告があった。
11. 平成31年議	<p><辻森会長></p>

会報告会について	<p>○詳細が決まり次第報告します。</p>
12. 名張ゆめづくり協働塾、新人発掘研修（1月12日）について	<p><辻森会長></p> <p>○添付資料「～名張ゆめづくり協働塾～新人発掘研修（ご案内）」に沿って報告があった。</p>
13. 桔梗が丘自治連合協議会のホームページについて	<p><事務局></p> <p>○添付資料「桔梗が丘自治連合協議会」に沿って報告があった。</p>
14. 市民センター祭バザー売上金の利用について	<p><木村市民センター長></p> <p>10月の市民センター祭でバザーがあり、売り上げ金が7万2千円あった。例年タグを付けて残るものを購入している。今年はセンターに入った所にポスターを貼るボードを付けたい。金額は11万3千円で不足分はセンター会計で補填する。</p>
その他 1. 名張市地域づくり会視察・訪問（11月26日）を終えて	<p><辻森会長></p> <p>○添付資料「名張市地域づくり会視察・訪問」に沿って報告があった。</p>
2. 草津市志津まち協議会の研修会（12月4日）について	<p><大垣副会長></p> <p>研修会は皆さんに熱心に質疑応答させてもらった。今後もお付き合いが出来たら良いと思う。</p>
3. 第2回コーディネーター養成講座（12月10日）について	<p><事務局></p> <p>○添付資料「2018年度 地域学校協働活動推進のためのコーディネーター養成講座 ステップ1／第2回 事項書」に沿って報告があった。</p>
連絡事項 1. 「住民参加による生活支援サービスに関する調査」について	<p><辻森会長></p> <p>○添付資料『「住民参加による生活支援サービスに関する調査』へのご回答について（依頼）』に沿って報告があった。</p>
2. 基礎的コミュニ	<辻森会長>

ティ及び地域づくり組織の代表者の個人情報の取扱いについて	<ul style="list-style-type: none"> ○ 添付資料「基礎的コミュニティ及び地域づくり組織の代表者の個人情報の取扱いについて」に沿って報告があった。
3. 文化遺産総合活用推進事業について	<p><辻森会長></p> <ul style="list-style-type: none"> ○ 添付資料「平成31年度文化遺産総合活用推進事業について（ご案内）」に沿って報告があった。
4. 名張市人権・同和教育推進協議会全体研修会及び講演会の開催について	<p><辻森会長></p> <ul style="list-style-type: none"> ○ 添付資料「名張市人権・同和教育推進協議会 全体研修会及び講演会の開催について（依頼）」に沿って報告があった。
委員会・部会活動報告 1. 総務委員会	<p><大垣副会長></p> <p>来年2月以降に、桔梗が丘全体の防災の規約について検討する。自主防災隊規約と区長会と合体した時の防災の検討会で作った規約素案を参考にする。</p>
<意見交換>	<ul style="list-style-type: none"> ・桔梗が丘自治連合会としての防災のあり方についてまとめることですが、32年4月から新桔梗が丘中学校が防災活動の拠点になるので、それを視野に入れてあり方を検討して欲しい。 ・<辻森会長>今回地域見守り隊創設が調査費になっているが、竹森氏に草案を作ってもらい、プロジェクトとして発足させたい。生活安全部会からも何人か入ってもらって、新桔中も対象となると思うのでよろしくお願ひします。
2. 企画運営委員会	<p><阪本企画運営委員長></p> <ul style="list-style-type: none"> ○ 添付資料「9月度企画運営委員会報告」に沿って報告があった。 <p>プロジェクトの収穫物の販売については、天候も関係するので市民センターへの届け出は出すが、1か月前ということではなく、配慮して欲しい。</p>
<意見交換>	<ul style="list-style-type: none"> ・<木村市民センター長>茶房のコーナーで野菜を売る件は相談させてもらうが、農楽園が収穫したものの売れ残りをセンターの玄関を開けたところで売りたいというの分かる。規模、時間、値段は慈善事業みたいなものなのでえて1か月前に申し込みを書いてもらうのものではない。ただ、茶房のコーナーに許可を得て長時間多量に置くのとは別なので、その辺は事前に相談させてもらえれば良い。

	<ul style="list-style-type: none"> ・<大垣副会長>物品販売は 1 か月前に日が分からないのであれば、予定表を出すなり、1 か月前に出して、日はその日でなくても良いが申し込みはきっちりして下さい。そうしないと原則が崩れる。あくまでも茶房の横で売るのであれば、申し込みだけして、最終的に行った日を書く等の対応をしてもらいたい。手続きはきっちりと、その中で融通をきかせるところはきかせるが、今日来たらやるというのでは困る。
3. 広報委員会	<p><北森広報委員長></p> <p>○ 添付資料「広報理事会報告 2018 年 12 月 委員会」に沿って報告があった。</p>
<意見交換>	<p><辻森会長></p> <p>取材も編集もあり大変だと思う。市民センターだよりを広報に入れるのが最初の発想ですが、センターとよく話して納得してやらないとばらばらでは困る。</p>
4. 健康推進部会	<p><吉村健康推進部会長></p> <p>○ 添付資料「平成 30 年 11 月度健康推進部会事業報告」に沿って報告があった。</p>
<意見交換>	<ul style="list-style-type: none"> ・知事と市長の対談もマイレージの対象になるのか。 → 対象です。 ・<木村市民センター長>前回骨密度の受付を 100 名させてもらったが、センターの電話回線は 1 回線しかない。一般の認識も高く、受付はまだかと事前連絡があり、開始と同時に 3 時間位は満杯だった。翌日には一杯になんとかなってきた。教育文化部会のケーキ作りもかつてはそうだったが、教育文化部会は殺到するのを避けるため、協議会室にケーキ作りの受付を作り、文化部会の人が来てケーキ作りの受付をこなすなど工夫してくれた。受け付けの仕組みを来年は考えてもらいたい。 ・<竹原教育文化部会長>教育文化部会は、電話受付と FAX 受付と当日申し込みに殺到する時間だけ事務局を借りて 2 名が張り付いて受け付けた。待っている人には紙を配って書いてもらい、事務局に負担をかけないようにした。 → 毎年であれば、締め切りを 1~2 週間前の早目に締め切るが、今年は日を急遽変更せざるを得なかつたため混乱が生じた。来年は検討します。 ・電話回線が 1 本しかない。何とか対応できる仕組み作りができれば対応できるので検討してはどうか。 ・<竹原教育文化部会長>健康が受け付けるのは防災の日で何かあった時はつながらないのは問題だと思い対応した。 ・基本的には申し込みは持って来てもらうのが原則だと思う。 ・原則申し込みは紙で持って來るのが一番良いと思うので、それも一つの方法だと思う。教育文化のように 2 本立てで、電話だとつながるかどうかよく分ら

	<p>なので持参てくれる。それが一つの狙い目だと思うので、併用を考えてもらいたい。受けたいのであればその辺の手間はしてもらえると思う。</p>
5. 住民交流部会	<p><廣岡住民交流部会長></p> <p>1月13日のハッピーニュイヤーフェスタに向けて準備中です。12月3日に地域回覧を行い、12月5日に配布した。参加者は昨日締め切ったので集約します。</p>
6. 教育文化部会	<p><竹原教育文化部会長></p> <ul style="list-style-type: none"> ○添付資料「教育文化部会活動報告」に沿って報告があった。 <p>ボランティアの講習費用が高いとの話が出た。夏1,000円、冬1,200円もらっていたが、ボランティアにそれだけの負担をかけるのは大変なので今回は1コインの参加費にした。料理の参加費も夏は800円もらっていたが500円に値下げした。来年は予算を少し上げて欲しい。</p> <p>南センターの納戸の棚を作っているが、段ボールに入れてあると他の人のものも入ってきてるので透明の箱に入れようと思っている。</p>
<意見交換>	<ul style="list-style-type: none"> ・南センターの納戸の棚。今まで良いのか。 → 教育文化部会で使っていることが分かるようにしようと思っている。 ・<木村市民センター長>相手方に注意します。
7. 生活安全部会	<p><吉村健康推進部会長></p> <ul style="list-style-type: none"> ○添付資料「12月度理事会 部会報告」に沿って報告があった。
8. 快適環境部会	<p><加納快適環境部会長></p> <p>自然体験学習の報告集を作ったので本日皆さんに配布した。学校にも見てもらっている。80名位の生徒に感想文を書いてもらい、一部紹介したが、非常に喜んでもらえた。遅く帰ってきたチームでは、最後の木を切る遊びができず泣いていた子もいたようです。学校には高く評価してもらえた。</p> <p>この報告集は次回向けに作ったもので、来年はこれを見てもらえば概要が分かると思う。</p>
9. 地域福祉部会	<p><上島地域福祉部会長></p> <ul style="list-style-type: none"> ○添付資料「地域福祉部会（民生委員児童委員）活動報告」、「地域福祉部会会計報告」、「陽だまり」に沿って報告があった。
追鈴事項	<p><辻森会長></p> <p>12月14日鈴鹿市の社協にお助けセンターの江南氏、坂口氏。名張市の社協</p>

祉サービス研修会」の講師依頼	から野木氏、金谷氏が付き添いとして、パネリストとして坂口氏と江南氏が鈴鹿市で色々話をした。			
2. 桂三弥の番組放送	<加納快適環境部会長> アドバンスコープの放送は7日と伝えたが、17日からでした。			
・議事録署名人へのお願い	以上で、本日の議事は全て終了。			
・次回理事会の開催	議事録署名人に 健康推進部会 吉村末好氏 及び 住民交流部会 廣岡貞之氏にお願いし、両名了承。			
	次回の理事会は、 平成31年1月26日（土） 時間 午前9時30分より 場所 市民センター大会議室			
	議長 <u>辻森保廣</u>  			
	議事録署名人 <u>廣岡貞之</u>  			
	議事録署名人 <u>吉村末好</u>  			
	副会長	副会長	総務委員長	書記
				